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    PPRREESSSSEE  NNAATTIIOONNAALLEE

  PPoolliittiiqquuee

GGOOUUVVEERRNNEEMMEENNTT  ::  LLEESS  MMIINNIISSTTRREESS  EENN  VVAACCAANNCCEESS,,  DDÈÈSS  LLEE  11EERR  AAOOÛÛTT

A  la  �n  du  prochain  Conseil  des  ministres  prévu  pour  le  jeudi  1er  août  2024,  les  membres  du
Gouvernement pourront  s´absenter  quelques jours,  le  temps de la  pause estivale.  Trois  semaines de
congés pour se reposer, sans toutefois lever totalement le pied. Des dispositions seront d´ailleurs prises
pour assurer la continuité du fonctionnement de l’État à travers le déploiement d’un système de départ
alternatif. Ils retrouveront la salle des conseils des ministres à partir du mercredi 04 septembre 2024.

  EEccoonnoommiiee

MMIISSEE  EENN  ŒŒUUVVRREE  EETT  SSUUIIVVII  DDUU  PPNNDD  22002211--22002255  ::  LLEESS  OORRIIEENNTTAATTIIOONNSS  DDEE  TTIIÉÉMMOOKKOO
MMEEYYLLIIEETT  ÀÀ  UUNN  AANN  DDEE  LL’’ÉÉCCHHÉÉAANNCCEE  **  NNIIAALLÉÉ  KKAABBAA  PPRRÉÉSSEENNTTEE  LLEESS  AACCQQUUIISS

La première rencontre du Conseil présidentiel d’orientation de suivi du Plan national de développement
(PND) 2021-2025 s’est tenue, le jeudi 25 juillet 2024, à la Présidence de la République d´Abidjan-Plateau,
sous  la  présidence  du  Vice-président,  Tiémoko  Meyliet  Koné.  Il  a  saisi  l’occasion  pour  donner  les
orientations pour l’exécution du PND et assurer un suivi e�cace pour maintenir le rythme de croissance
satisfaisant et consolider les acquis sociaux.  « A un an de l’échéance du PND 2021-2025,  il  apparait
essentiel de faire un point sur la vision du Président de la République et sur les programmes phares que
sont  le  PS-Gouv  (Programme  social  du  Gouvernement)  et  le  PJ-Gouv  (Programme  jeunesse  du
Gouvernement), a�n de ressortir les axes dont l’exécution accuse du retard et d’en tenir compte dans
l’élaboration du Budget de l’État pour l’année 2025 », a indiqué le Vice-président ivoirien.

SSEECCTTEEUURR  MMAARRIITTIIMMEE  EETT  PPOORRTTUUAAIIRREE  ::  LLEE  MMIINNIISSTTRREE  DDEESS  TTRRAANNSSPPOORRTTSS  PPRRÔÔNNEE
LL’’IINNCCLLUUSSIIOONN  DDEESS  FFEEMMMMEESS

Le ministre des Transports,  Amadou Koné,  appelle à la promotion de l’inclusion des femmes dans le
secteur maritime et  portuaire,  mardi  30 juillet  2024.  Il  a  lancé l’appel  à la Direction générale du Port
autonome d’Abidjan (PAA), à l’ouverture du séminaire annuel du Réseau des femmes professionnelles
maritimes  et  portuaires  de  l’Afrique  de  l’Ouest  et  du  Centre  (RFPMP-AOC),  couplé  avec  l’Assemblée
générale élective. « Il  est essentiel de promouvoir l’inclusion des femmes dans le secteur maritime et
portuaire  en  leur  donnant  des  opportunités  de  formation,  d’autonomisation  économique  et  de
participation à la prise de décision », a déclaré le ministre en présence de son homologue congolais, Sayi
Honoré.

SSIIMMPPLLIIFFIICCAATTIIOONN  EETT  HHAARRMMOONNIISSAATTIIOONN  DDEESS  PPRROOCCÉÉDDUURREESS  DDOOUUAANNIIÈÈRREESS  EETT
AADDMMIINNIISSTTRRAATTIIVVEESS  ::  LLEE  GGUUIICCHHEETT  UUNNIIQQUUEE  DDUU  CCOOMMMMEERRCCEE  EEXXTTÉÉRRIIEEUURR  IINNNNOOVVEE



Le Guichet unique du commerce extérieur de Côte d’Ivoire (GUCE) a lancé une application dénommée «
GUCE mobile ». C’était,  le jeudi 25 juillet 2024, à Abidjan-Plateau, en présence du conseiller technique
représentant  le  ministre  du  Commerce  et  de  l´Industrie,  Olivier  Daipo.  A  cette  occasion,  M.  Daipo  a
expliqué que cette réforme vise à simpli�er et harmoniser les procédures douanières et administratives
liées au commerce extérieur. « (…) A�n de poursuivre le processus d’amélioration de l’environnement des
affaires et de facilitation des échanges, l’État de Côte d’Ivoire,  sous le leadership du chef de l’État,  a
entamé depuis 2013, la mise en place d’un Guichet unique du commerce extérieur. Il s’agit, à travers cet
acte,  de  simpli�er  et  d’harmoniser  les  procédures  douanières  et  administratives  liées  au  commerce
extérieur.

  SSoocciiééttéé

LLUUTTTTEE  CCOONNTTRREE  LLEE  TTRRAAVVAAIILL  DDEESS  EENNFFAANNTTSS  DDAANNSS  LLAA  CCAACCAAOOCCUULLTTUURREE  //  FFAACCEE  AAUUXX
MMEENNAACCEESS  DD’’EEMMBBAARRGGOO  ::  LLAA  CCÔÔTTEE  DD’’IIVVOOIIRREE  MMIISSEE  SSUURR  LLAA  DDUURRAABBIILLIITTÉÉ  SSOOCCIIAALLEE  DDUU
CCAACCAAOO

Depuis hier, 30 juillet 2024, se tient à Grand-Bassam, un atelier de renforcement des capacités techniques
des acteurs nationaux de lutte contre le travail des enfants sur la durabilité sociale du cacao et de mise à
jour de la feuille de route des agents véri�cateurs du travail des enfants dans la production du cacao. Il
s’agit  pour  les  participants  de  tirer  parti  des  exigences  prescrites  par  les  règlements  de  l’Union
européenne sur la durabilité des chaînes d’approvisionnement des matières premières, pour modéliser et
opérationnaliser un système de traçabilité sociale du cacao. Mme Sylvie Patricia Yao, directrice de cabinet
de la Première Dame Dominique Ouattara, et secrétaire exécutive du Comité national de surveillance des
actions de lutte contre la traite, l’exploitation et le travail des enfants (CNS), a situé l’enjeu de la rencontre.

PPRROOMMOOTTIIOONN  DDUU  CCIIVVIISSMMEE  EETT  DDEE  LLAA  CCIITTOOYYEENNNNEETTÉÉ  ::  FFOONNCCTTIIOONNNNAAIIRREESS  EETT  AAGGEENNTTSS
DDEE  LL’’ÉÉTTAATT  OOUUTTIILLLLÉÉSS

Les activités marquant la 14e édition de la semaine nationale du Civisme se tiennent dans la région du
Cavally autour du thème « vivons nos valeurs pour consolider la paix et la cohésion sociale ». C’est une
initiative du Ministère de la Promotion de la jeunesse, de l’Insertion professionnelle et du Service civique à
travers sa Direction du Civisme et de l’Engagement citoyen. À l’occasion de cette semaine nationale, plus
de 200 fonctionnaires et agents de l’État de cette région ont été instruits aux valeurs du civisme et de la
citoyenneté  en  présence  du  préfet  de  la  région  du  Cavally,  préfet  du  département  de  Guiglo,  Dongo
Kobenan. Georgette Kouassi, directrice du Civisme et de l’Engagement s’est appesantie au cours de ce
renforcement  de  capacité  sur  les  principes  fondamentaux  du  civisme  dans  les  secteurs  de
l’environnement, du social, de la culture et de l´économie.

SSÉÉCCUURRIITTÉÉ  ::  LLAA  VVIILLLLEE  DD’’AARRRRAAHH  AA  DDÉÉSSOORRMMAAIISS  UUNN  CCOOMMMMIISSSSAARRIIAATT

Le tout premier commissariat de la ville d’Arrah, située dans la région du Moronou, a été inauguré, le lundi
29  juillet  2024,  par  le  ministre  de  l’Intérieur  et  de  la  Sécurité,  Vagondo  Diomandé,  en  présence  de
l’Inspecteur général d’État (IGE), Ahoua N’doli Théophile. Il a saisi l’occasion pour souligner les efforts du
Gouvernement pour assurer la sécurité de tous les Ivoiriens. « La sécurité est un droit fondamental de tout
citoyen et une condition sine qua non pour le développement économique et social. En inaugurant ce
commissariat, nous réa�rmons notre engagement à garantir ce droit pour tous les habitants d´Arrah. Le
rôle de la police est non seulement de prévenir et de combattre la criminalité, mais aussi de renforcer la
con�ance entre les forces de l´ordre et la population », a indiqué le ministre Vagondo Diomandé.

AASSSSIISSEESS  DDEE  LLAA  CCOOMMMMIISSSSIIOONN  NNAATTIIOONNAALLEE  DDEE  LLAA  CCAARRTTEE  SSCCOOLLAAIIRREE  22002244  ::



PPLLUUSSIIEEUURRSS  DDEEMMAANNDDEESS  DD’’OOUUVVEERRTTUURREE  DD’’ÉÉTTAABBLLIISSSSEEMMEENNTTSS  VVAALLIIDDÉÉEESS

Les Assises de la Commission nationale de la carte scolaire 2024 se sont tenues, le jeudi 25 juillet 2024, à
Yamoussoukro  avec  pour  thème  :  «  Carte  scolaire  et  égalité  d’accès  à  une  école  de  qualité.  Cette
rencontre qui a regroupé les préfets de région et les directeurs régionaux de l’Éducation nationale et de
l’Alphabétisation  sous  l’égide  de  la  Direction  des  études,  des  Stratégies,  de  la  Plani�cation  et  des
Statistiques (DESPS) du Ministère de l’Éducation nationale et de l’Alphabétisation avait plusieurs objectifs.
Aux dires de Méïté Inza, patron de la DESPS, il s’agit, notamment, de la validation des propositions des
demandes issues des commissions régionales et certi�ées par les préfets de région, de la présentation et
l’examen  des  besoins  prévisionnels  pour  les  années  2025-2026,  2026-2027  et  2027-2028  avec  les
membres statutaires.

LLUUTTTTEE  CCOONNTTRREE  LLEE  PPAALLUUDDIISSMMEE  ::  1166  000000  DDOOSSEESS  DDEE  VVAACCCCIINN  AANNTTIIPPAALLUUDDIIQQUUEE
IINNJJEECCTTÉÉEESS

Au total,  16 000 doses de vaccins antipaludiques ont été injectées, depuis le 15 juillet 2024, date du
démarrage de la vaccination des enfants de 6 à 23 mois contre le paludisme en Côte d’Ivoire, a révélé le
coordonnateur du programme élargi  de vaccination,  Dr  Brou Gbotto,  dans un entretien au CICG paru,
dimanche 28 juillet 2024. Il a a�rmé que l’introduction du vaccin contre le paludisme en Côte d’Ivoire vise
à faire baisser le nombre de cas de paludisme et à réduire les décès liés au paludisme, surtout chez les
enfants.

GGEESSTTIIOONN  DDUURRAABBLLEE  DDEESS  DDÉÉCCHHEETTSS  DDAANNSS  LLEE  GGRRAANNDD  AABBIIDDJJAANN  ::  BBOOUUAAKKÉÉ  FFOOFFAANNAA
EEXXPPLLIIQQUUEE  CCOOMMMMEENNTT  LLEE  PPRROOJJEETT  AAVVEECC  JJIICCAA  SSEERRAA  EEXXÉÉCCUUTTÉÉ

La première réunion du Comité conjoint de coordination (CCC), marquant le démarrage o�ciel du Projet
de plani�cation et d’amélioration de la gestion durable des déchets dans le Grand Abidjan, s’est tenue, le
vendredi 26 juillet 2024, à la salle de conférence du Ministère de l’Hydraulique, de l’Assainissement et de
la Salubrité à Abidjan-Plateau. Selon le ministre Bouaké Fofana,  en charge du département,  ce projet
ambitieux, �nancé en grande partie par l’Agence japonaise de coopération internationale (JICA), vise à
promouvoir  un  environnement  sain  dans  les  13  communes  du  Grand  Abidjan  et  6  communes
environnantes.

DDIIMMBBOOKKRROO  ::  LLAA  1122EE  CCEELLLLUULLEE  DDEE  LLUUTTTTEE  CCOONNTTRREE  LLAA  TTRRAAIITTEE  DDEESS  PPEERRSSOONNNNEESS
IINNAAUUGGUURRÉÉEE  **  LLEE  MMEESSSSAAGGEE  DDEE  MMYYSSSS  BBEELLMMOONNDDEE  DDOOGGOO

Le mardi 30 juillet 2024, la cour de la préfecture de Dimbokro a accueilli  la célébration de la Journée
mondiale de lutte contre la traite des personnes. Cette célébration a été marquée par l´installation de la
12e cellule locale du Comité national de lutte contre la traite des personnes. Le préfet de région du N´Zi et
président de la cellule, a exprimé sa détermination à éradiquer ce �éau, déclarant que Dimbokro deviendra
un bastion de cette lutte. La ministre de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la
pauvreté, Myss Belmonde Dogo, a appelé à une approche centrée sur les suggestions des victimes pour
mieux les protéger. « La commémoration de cette journée mondiale se veut un moment opportun pour
interpeller l’ensemble des acteurs de la lutte contre la traite des personnes, mais aussi et surtout d’en
appeler à l’esprit citoyen de tous », a-t-elle déclaré.

  CCuullttuurree

AATTTTRRIIBBUUTTIIOONN  DDEE  LLAA  CCAARRTTEE  PPRROOFFEESSSSIIOONNNNEELLLLEE  DDEESS  AARRTTIISSTTEESS  ::  AADDAAMMAA  KKAAMMAARRAA
AAPPPPEELLLLEE  LLEESS  AARRTTIISSTTEESS  ÀÀ  SSOOUUSSCCRRIIRREE  ÀÀ  LLAA  CCMMUU



Le ministre de l’Emploi et de la Protection sociale, Me Adama Kamara, demande aux artistes d’adhérer
massivement à la Couverture maladie universelle (CMU), mais aussi au Régime social des travailleurs
indépendants (RSTI) pour non seulement avoir accès aux soins de santé, mais aussi garantir leur retraite.
C’est l’appel qu’il a lancé, le mardi 30 juillet 2024, au Musée national de Côte d’Ivoire, à Abidjan-Plateau.
Ce, à l’occasion de la cérémonie de lancement de l’attribution de la carte professionnelle des artistes
venus en qualité et en quantité. La ministre de la Culture et de la Francophonie, Françoise Remarck, s’est
réjouie de ce qu’en 2021, il  y a eu 15 décrets qui formalisent le statut des artistes et organisent leur
métier.

    VVUU  SSUURR  LLEE  NNEETT

  EEccoonnoommiiee

22EE  ÉÉDDIITTIIOONN  DDUU  BBUUSSIINNEESSSS  AAFFTTEERRWWOORRKK  DDEE  LL’’AAMMBBAASSSSAADDEE  DDEE  CCÔÔTTEE  DD’’IIVVOOIIRREE  EENN
AAUUTTRRIICCHHEE  ::  LLAA  CCÔÔTTEE  DD´́IIVVOOIIRREE  MMEETT  EENN  LLUUMMIIÈÈRREE  SSOONN  PPOOTTEENNTTIIEELL  AAGGRROO--IINNDDUUSSTTRRIIEELL

L´Ambassade de Côte d´Ivoire en Autriche a organisé, le 27 juillet 2024, à Vienne, la deuxième édition de l
´événement  Business  Afterwork,  sur  le  thème  :  «  Secteur  agro-industriel  :  Découvrez  le  potentiel,
investissez en toute con�ance, la Côte d´Ivoire vous attend ! ». Cet événement, tenu en collaboration avec
Y.H Consulting et le Forum des Jeunes de la Diaspora Africaine en Europe (ADYFE), a rassemblé, plus de
60  participants,  représentants  des  secteurs  publics  et  privés  autrichiens,  des  organisations
internationales et des membres du corps diplomatique pour explorer les opportunités d´investissement
dans  le  secteur  agro-industriel  ivoirien.  Présent  à  cette  rencontre,  le  ministre  du  Commerce  et  de
l’Industrie de Côte d´Ivoire, Dr Souleymane Diarrassouba, a mis en avant, dans un discours, « les réformes
mises en œuvres par le Gouvernement ivoirien sous la direction du Président Alassane Ouattara ».

  SSoocciiééttéé

EENNSSEEIIGGNNEEMMEENNTT  ::  IINNTTÉÉGGRRAATTIIOONN  DDEESS  PPÉÉDDAAGGOOGGIIEESS  BBAASSÉÉEESS  SSUURR  LLEE  JJEEUU  PPOOUURR  CCRRÉÉEERR
PPLLUUSS  DD´́EENNGGOOUUEEMMEENNTT  AAUUTTOOUURR  DDEESS  SSCCIIEENNCCEESS,,  TTEECCHHNNOOLLOOGGIIEE,,  IINNGGÉÉNNIIEERRIIEE  EETT
MMAATTHHÉÉMMAATTIIQQUUEE

Les 29 et 30 juillet 2024, s’est tenu à Abidjan-Plateau, un Forum de dialogue politique sur l’intégration de
l’enseignement des Sciences, Technologie, Ingénierie et Mathématique (STIM) et les pédagogies basées
sur le jeu dans les pays africains. Ce Forum, organisé par le Ministère de l’Éducation nationale et de
l’Alphabétisation (MENA), à l’initiative de l’Association pour le Développement de l’Éducation en Afrique
(ADEA), avec le soutien �nancier et logistique du Fonds des Nations Unies pour l’Enfance (UNICEF), a été
présidé par Anastasie Kacou Sepou, directrice de cabinet adjoint, représentant la ministre de l’Éducation
nationale et de l’Alphabétisation. Lors de la cérémonie d´ouverture qui  a eu lieu,  le 29 juillet  2024,  la
directrice  de  Cabinet  adjoint  du  MENA a,  au  nom de la  ministre  Mariétou Koné,  salué  les  actions  d
´accompagnement des partenaires techniques que sont l’UNICEF et l’UNESCO et leur présence aux côtés
du ministère de l’éducation Nationale et de l’Alphabétisation.

    AAGGEENNCCEE  DDEE  PPRREESSSSEE

  PPoolliittiiqquuee

PPRRÉÉSSIIDDEENNTTIIEELLLLEE  22002255  ::  IIBBRRAAHHIIMMEE  CCOOUULLIIBBAALLYY--KKUUIIBBIIEERRTT  PPRROOMMEEUUTT  LL’’ÉÉDDUUCCAATTIIOONN
CCIIVVIIQQUUEE  EETT  ÉÉLLEECCTTOORRAALLEE  ÀÀ  LL’’ÉÉCCOOLLEE  DDEE  GGEENNDDAARRMMEERRIIEE  DD’’AABBIIDDJJAANN



Le  président  de  la  Commission  électorale  indépendante  (CEI),  Ibrahime  Coulibaly-Kuibiert,  a  fait  la
promotion de l’éducation civique et  électorale,  lors  d’une rencontre  avec les  élèves et  encadrants  de
l’école de gendarmerie d’Abidjan, mardi 30 juillet 2024, en prélude à la présidentielle d’octobre 2025. Cet
entretien, axé sur le thème de « L’Élection », s’inscrit dans une campagne d’éducation civique et électorale
lancée le 12 juin dernier, notamment auprès des institutions telles que l’ École nationale d’administration
(ENA), l’Institut national de formation des agents de la santé (INFAS) et l’Université de Bouaké. Au cours
de cette rencontre, Coulibaly-Kuibiert a souligné les efforts de la CEI pour améliorer sa communication et
a exprimé sa satisfaction quant à la réceptivité du public aux messages de la Commission.

  EEccoonnoommiiee

LLEE  TTAAUUXX  DDEE  RRÉÉAALLIISSAATTIIOONN  DDEESS  TTRRAAVVAAUUXX  DDEE  LL’’ÉÉCCHHAANNGGEEUURR  DD’’AAKKWWAABBAA  ÀÀ  PPOORRTT--
BBOOUUËËTT  EESSTTIIMMÉÉ  ÀÀ  7755  %%  ((MMIINNIISSTTRREE))

Le ministre  de  l’Équipement  et  de  l’Entretien  routier,  Amédé Kouakou,  a  annoncé que les  travaux  de
l’échangeur d’Akwaba, situé dans la commune de Port-Bouët, ont atteint un taux de réalisation de 75 %,
lors d’une visite de chantier effectuée, mardi 30 juillet 2024. « Il y a deux mois, nous avions observé que le
taux d’avancement des travaux était d’environ 55 %. Aujourd’hui, ce taux a progressé à 75 %. En l’espace
de deux mois, une avancée de 20 % a donc été réalisée, ce qui est très satisfaisant. Nous prévoyons de
terminer les travaux pour la �n novembre 2024 », a-t-il déclaré. Le ministre a précisé que tous les travaux
techniques,  y  compris  les  routes,  devraient  également  être  achevés  d’ici  �n novembre,  ainsi  que  les
travaux connexes et annexes.

https://www.gesinfo.cicg.gouv.ci:8022/1689612437resterconncter.png
https://www.gesinfo.cicg.gouv.ci:8022/1689612437resterconncter.png
https://www.gouv.ci/
https://www.gouv.ci/

